
Bonjour à toutes et à tous, 

Nous sommes aujourd’hui réunis pour notre Assemblée Générale Ordinaire 

Annuelle qui doit non seulement faire le bilan de l’année écoulée, mais 

également nous permettre d’évoquer et de délibérer ensemble sur nos 

ambitions, notre futur projet fédéral et nos orientations pour l’avenir. 

Je vous remercie donc de votre présence en ce temps statutaire important. 

Je remercie également toute l’équipe du dynamique Foyer Rural de Doeuil 

sur le Mignon qui nous fait le plaisir de nous recevoir. N’oubliez pas le temps 

d’animation prévu cette après-midi par Laurence et les bénévoles du foyer 

pour découvrir ce charmant village et le « Moulin à Café », le café associatif 

ouvert depuis deux ans maintenant. 

Ce que j’aimerais partager aujourd’hui avec vous et les membres du Conseil 

d’Administration c’est notre fierté et notre satisfaction. Nous sommes fiers 

d’avoir œuvrer depuis plusieurs mois sur la refondation de notre projet fédéral 

et la restructuration de notre gouvernance, malgré les contraintes et les 

difficultés rencontrées en chemin. 

Nous ne pouvons que penser et nous souvenir d’Agnés Péré, notre 

administratrice, notre amie et notre militante engagée. Agnès était une 

administratrice très présente et très investie, souriante, positive, d’un franc 

parler et posant souvent des questions qui nous remettaient dans le « droit 

chemin ». Nous souhaitons aujourd’hui lui rendre hommage, et témoigner de 

toute notre sympathie envers sa famille, ses amis et ses compagnons de 

théâtre. Nos sommes heureux et fiers d’avoir partager avec elle un bout de 

chemin. Merci Agnès pour ton soutien, ton sourire et ton aide. 

Nous sommes fiers d’être engagés aux côtés d’hommes et de femmes, de 

bénévoles qui œuvrent chaque jour pour un monde rural vivant, solidaire, 

fraternel et respectueux de la nature. Nous sommes fiers d’être membres du 

Mouvement Rural, fiers d’être des acteurs de la vie associative et de 

l’Education Populaire, fiers de contribuer en tant que citoyens engagés dans 

l’espérance d’une société plus juste, plus démocratique et plus apaisée. Nous 

sommes fiers d’être « les foyers ruraux de Charente Maritime ». 

Depuis quelques temps, vous le savez, notre structure associative s’interroge 

et réfléchit à sa propre évolution, à la refondation de son projet et à une 

gouvernance plus ouverte et plus en adéquation avec une nouvelle vision de 

ce que pourrait être notre Fédération.  



Après vous avoir solliciter ainsi que vos adhérents, via un questionnaire en 

ligne et une rencontre à St Julien de l’Escap, nous revenons vers vous afin de 

vous apporter le fruit de nos temps de réflexion. Vous êtes donc invités 

aujourd’hui à contribuer à la finalisation de notre nouveau projet fédéral, et à 

valider un certain nombre des propositions de notre Conseil d’Administration. 

Notre première conviction : le Conseil d’Administration est certainement la 

première ressource humaine de solidarité de l’association. Contribuer à un 

conseil d’administration qui soit compétent, aligné avec nos valeurs, utile, 

diversifié, coopératif, démocratique et évolutif est important pour notre 

Fédération. Le conseil d’administratif souhaité, à nos yeux, serait celui qui 

nous permettrait de mieux accompagner nos adhérents et de mieux aider 

quotidiennement un plus grand nombre encore de personnes.  

Notre énergie, nous l’obtenons bien de la volonté d’engagement de chacun 

dans nos instances. Votre engagement solidaire et réel au sein de notre 

Fédération et de notre Mouvement Rural, nous permet de renforcer notre 

structure et nos actions, et ainsi, de mieux faire face aux défis de la société 

contemporaine auxquels nous sommes tous confrontés : la précarité, 

l’isolement des plus fragiles, l’anxiété et la morosité, la perte de sens et de 

reconnaissance, l’envie de se rapprocher de la nature, d’un monde en paix… 

Notre deuxième conviction : l’engagement bénévole, est une source de 

satisfaction et d’enrichissement personnel. A condition de « jardiner » nos 

relations, de préparer le terrain, de semer les graines du lien social et de la 

coopération : portons-nous assez d’attention à la qualité de nos relations ? 

Sommes-nous capables d’amender notre quotidien associatif, de co-créer du 

sens ? Pour récolter de beaux fruits et de beaux légumes, ne faut-il pas se 

donner la peine de cultiver chaque jour nos équipes ?  

Nous vous invitons donc, dès à présent, à contribuer à ce nouvel élan et à ce 

nouveau dynamisme. Des rencontres et des espaces d’échanges et de 

concertation vous seront proposés d’ici quelques semaines, si vous en êtes 

d’accord. Les porteurs de projets seront invités à nous rejoindre. 

Un cadre de confiance, pour aller vers une nouvelle gouvernance, plus 

coopérative, plus ouverte, plus souple et moins « pyramidale » est en cours 

de préparation. Ce qui supposera une modification de nos statuts et de nos 

modalités de représentation au sein du nouveau Conseil d’Administration de 

la Fédération.  



Je ne vous en dis pas plus… Je vais laisser la parole à notre Secrétaire Michel 

Desprez et à Jean Paul Lajoie pour vous présenter en grandes lignes notre 

activité de l’année 2023, et le résultat des travaux du groupe « nouveau projet 

fédéral, nouvelle gouvernance ». 

Pour conclure positivement, je vous dirai « venez voir, venez découvrir, venez 

expérimenter, venez coopérer, venez cultiver…au pire, ça marchera ! ».  

 

« Foyers Ruraux de Charente Maritime, en route vers le monde d’après ! » 

 

Je vous souhaite de passer un bon moment avec nous,  

Bien solidairement, 

 

Pierre Hazard  

Président de la FDFR 17 

 

 


